



《学校教育目標》 社会の変化に対応し、心豊かにたくましく生きる児童の育成

## 一年は正月に一生は今に在り（正岡子規）

校長 宮崎 尚

新年明けましておめでとうございます。昨年末、気象庁から、令和7年の日本の平均気温が統計開始以降3番目の高い値になるとの発表がありました（1位：令和6年、2位：令和5年）。平年と比べて1.25°C高く、今後、こうした状態が普通になると見込まれるので、社会全体で適応策を考える必要があると指摘していました。振り返ってみると、高郷小の子供たちは暑さによく順応し、心を豊かに育て、学力をしっかりと身につけ、体力を向上させることができました。子供の適応力、逞しくしなやかに自らを変え成長する力はすばらしいです。令和7年、厄年を賢くがんばり抜いた子供たちに、心から称賛の拍手を送りたいと思います。



校庭のサザンカ

今年は午年（うまどし）、干支は丙午（ひのえうま）です。ウマが地球に現れたのは、約6000万年前で、はじめは足に複数の指があったのだそうです。人間がウマを家畜にしたのは約5000年前、日本へ伝来したのは4世紀末（古墳時代中期）といわれており、ヘビに比べてウマと日本人との関わりは短いことがわかります。家畜としてのウマは、物資の運搬、農耕、交通、通信、軍事（戦車、騎兵）、競技（スポーツ）等に活用され、文化や文明の発展に大きく貢献しました。その賢さと従順さ、そして、優れた走力（速度）と持久力によって、歴史の変化を飛躍的に速くしたとの見方もあります。人間の歴史に深く関わり、その生活を豊かにしたウマですが、野生のウマは世界から姿を消しています。宮崎県都井岬のミサキウマは国の天然記念物に指定されていますが、江戸時代に飼養されていたウマが半野生の状態で棲息しているものです。ウマは人間に飼い慣らされ、改良され、人間とともに生き続けている動物です。馬を神の使いとして祀っている神社は数多くあり、6年生が訪れた日光東照宮には神厩舎（しんきゅうしゃ）に神馬（生きた白馬）が奉納されています。絵馬や精霊馬（しょうりょううま：お盆の時期）などは、馬と日本人の生活とのつながりを強く感じさせるものです。

令和8年度、高郷小学校に新しい教室（自閉症・情緒障害特別支援学級）が開設されます。名称は「5組」とする予定です。全職員と全児童とで教室の新設を喜び支え合い、多様性（ダイバーシティ）の時代を生き抜くためのしなやかで優しい心を育てる学校の中心にしたいと思います。新しい年は、賢く力強く跳躍するウマの行動力にあやかり、目標の達成に向かって逞しく飛躍する一年

にしたいと思います。心の教育を第一に、地域とのつながりをより確かに学校づくりに努め、皆様から親しまれ大切にされる学校づくりを進めます。いよいよ学年の総仕上げの時期となります。本年も職員一同、子供たちに豊かな思いやりの心を育てることを大切に、全力で教育活動に取り組んでまいります。どうぞ、ご支援とご協力をよろしくお願ひいたします。

冬休み中、お子さんは家の手伝いをして褒められたり、普段とは違うハレの楽しい時間を過ごしたりして、家族の絆を実感できることだと思います。また、日本の伝統文化に触れるよい経験もできたことだと思います。きっと、自己効力感を高める機会を得て、新しい年をがんばろうというエネルギーが心に満たされていることでしょう。こうした子供たちと一緒に学習できることがとても楽しみですし、気持ちを引き締めてお預かりしなければという思いを一層強くしております。

長期休業明け、「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけ、生活のリズムを早く整えることが大切です。規則正しい生活と栄養バランスのとれた食事、体力づくりと休養、手洗いやうがいなどの衛生管理によって、感染症の流行を防ぎたいと思います。進級、進学へ向けて充実した時間をともにすることができますように、引き続き、健康管理へのご協力をお願ひいたします。

#### <スクールカウンセラー（SC）1月出勤日>

○市 SC 13日(火)、20日(火)、27日(火) ○県 SC 15日(木)

【相談時間】市 SC 10時15分～16時 県 SC 9時30分～16時15分

【相談場所】おはなしルーム（教育相談室）

※面談をご希望の方は、事前に教頭までお電話ください。☎465-5252

#### <ハラスメント等に関する実態調査>

本日「ハラスメント等に関する実態調査」を配付しました。「ハラスメント等に関する実態調査について」と「ハラスメント等に関する実態調査のお願い」「困った時の相談について」を確認していただき、「ハラスメント等に関する実態調査」のみを封筒に入れて、8日(木)までに提出をお願いいたします。

#### <学校評価への回答のお願い>

GoogleFormsによるWeb回答になります。詳細は、1月16日（金）に配付予定の学校評価（学校経営に関するアンケート）をご覧ください。高郷小学校の教育活動充実を目的に今後の学校経営にいかしてまいります。ご協力よろしくお願ひいたします。

#### <特別支援学級の開設について>

令和8年4月1日より、2階大会議室を教室として「自閉症・情緒障害特別支援学級」を開設いたします。開設にあたっては、船橋市教育委員会とも協力し、同学級における教育活動の充実を図ってまいりますので、ご理解ご協力をお願ひいたします。

#### <1, 2月授業参観・学級懇談会について>

4, 5, 6年生は1月27日（火）、1, 2, 3年生は2月3日（火）に今年度最後の授業参観・学級懇談会を予定しています。詳細は、12月下旬に配付したお手紙をご覧ください。

#### <「書き損じ郵便はがき、未使用の不要郵便はがき、切手及び未使用のテレフォンカード」の寄付について>

社会福祉法人千葉県視覚障害者福祉協会より、表題の依頼がありました。詳細はお配りした「保護者並びに園児・児童・生徒の皆様へ」をご覧ください。

学校で回収ボックスを預かりましたので、ご寄付がある場合は、令和8年1月30日まで高郷小職員室前手紙棚の上に回収ボックスを設置しますので、お子様に書き損じ郵便はがき等を持たせていただき回収ボックスに入れていきますようお願ひいたします。

## <表彰>

各種大会・コンクールで入賞等をした児童を紹介します。おめでとうございます。

- ・船橋市読書感想文コンクール 佳作 各学年1名
- ・税に関する絵はがきコンクール 優秀賞 6年4名
- ・京葉ガス絵画コンクール 準佳作 4年1名
- ・小さな親切作文コンクール 入選 5年1名 実行章7名
- ・近藤運輸機工カップ 第4位 高郷MBC(女子)
- ・TBS こども音楽コンクール 優良 合唱の部・重唱の部 合唱部

## <ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト>

◎ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト（アルティーリ千葉公式戦観戦）の実施について

申込用 URL

<https://altiri.jp/news/2025-26/chibayume>

申込み用  
二次元コード

